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Einladung 
 

zur Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Marienborn am 
Mittwoch, 13.11.2024, 19:00 Uhr, 

Sitzungsraum der Ortsverwaltung, Im Borner Grund 38, 55127 Mainz 
 
 
Tagesordnung 
 
 
a) öffentlich 
 
 
Anträge 
 
1. Aufstellung von Mitfahrbänken zur besseren Anbindung von Marienborn-Süd (SPD) 

Vorlage: 1591/2024 
 
2. DHL Packstation Im Borner Grund (CDU) 

Vorlage: 1592/2024 
 
3. Park and Ride Parkplätze Im Borner Grund zwischen der Straßenbahnbrücke und der 

PKW-Brücke (CDU) 
Vorlage: 1593/2024 

 
 
Anfragen 
 
4. Öffentlicher Nahverkehr Richtung Haifa-Allee/Gutenberg Center (ÖDP) 

Vorlage: 1587/2024 
 
5. Defibrillatoren in öffentlichen Gebäuden (ÖDP) 

Vorlage: 1588/2024 
 
6. Ausgleichsfläche Wertstoffhof Marienborn (ÖDP) 

Vorlage: 1590/2024 
 
7. Ein Jahr ohne Packstation in Marienborn (BÜNDNIS90/ DIE GRÜNEN) 

Vorlage: 1622/2024 
 
8. Ersatzpflanzungen für die gefällten Bäume in Marienborn (SPD) 

Vorlage: 1621/2024 
 
 
 



 

 
Beschlussvorlagen 
 
9. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 9.1. Fahrradfahren gegen die Einbahnstraße "Im Borner Grund" (CDU) 

Vorlage: 1288/2024 
 
10. Sachstandsberichte 
 
11. Mitteilungen und Verschiedenes 
 11.1. Einwohnerstatistik 
 
12. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
13. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
14. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
Mainz, 06.11.2024 
 
 
gez. Dr. Claudius Moseler 
Ortsvorsteher 
 
 
 



 

Prof. Dr. Lennart Brumby, Im Borner Grund 80, 55127 Mainz 
 

 
SPD Ortsverein Mainz-Marienborn 

Herrn 
Dr. Claudius Moseler 
Ortsvorsteher Mainz-Marienborn 
 

Marienborn, den 30. Oktober 2024 
 
 
Antrag der SPD Fraktion zur Aufnahme auf die Tagesordnung  
der Ortsbeiratssitzung am 13.11.2024  
 
 
Sehr geehrter Herr Dr. Moseler, 
 
für die kommende Ortsbeiratssitzung stellt die SPD-Fraktion folgenden Antrag: 
 
 
Aufstellung von Mitfahrbänken zur besseren Anbindung von Marienborn-Süd 
 
 
Der Ortsbeirat möge beschließen: 
Die Stadtverwaltung Mainz soll prüfen, ob und wie sich die Aufstellung von 
Mitfahrbänken zur besseren Anbindung der südlichen Wohnbereiche von Marienborn 
(u.a. Altkönigstraße und An der Kirschhecke) an die Haltestellen des ÖPNV (insb. 
Haltestelle Borner Grund und Gesundheitszentrum Helix) ermöglichen lässt. Bei der 
Identifizierung möglicher Aufstellplätze unterstützt der Ortsbeirat gerne die 
Stadtverwaltung. 
 
Begründung: 
Die südlichen Wohngebiete von Marienborn sind nur unzureichend an den ÖPNV 
angebunden. Der Fußweg zu den Straßenbahnhaltestellen ist gerade für die älteren 
Anwohner:innen aufgrund der Steigung und des schlechten Straßenzustands sehr 
beschwerlich. Die bestehenden zusätzlichen Mobilitätsangebote wie E-Scooter sind 
für ältere Bürger:innen wenig geeignet.  
Da in Marienborn keine Medizinische Versorgung (u.a. Ärzte, Apotheken) und 
Einkaufsmöglichkeiten mehr bestehen, sind insb. die älteren Anwohner:innen im 
südlichen Marienborn auf öffentliche Mobilitätsangebote angewiesen.  
Die Einrichtung von Mitfahrbänken wäre für alle dortigen Anwohner:innen eine 
attraktive Option und würde zudem den sozialen Zusammenhalt in Marienborn 
stärken. 
 
Für die SPD-Fraktion 
gez. Prof. Dr. Lennart Brumby 
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Ortsbeiratsfraktion Mainz-Marienborn 
 

Fraktionssprecher:  Volker Wagner, Im Schleichengarten 17, 55127 Mainz 

 

 

 

CDU-Fraktion im Marienborner Ortsbeirat 

 

 CDU-Ortsbeiratsfraktion 

c/o Volker Wagner 

Im Schleichengarten 17 

55127 Mainz 

 

Kontakt: 

Mobil: 0160 3636786 

Volker.wagner@vwconsulting.de 

 

 

 

02.11.2024 

 

Ortsverwaltung Marienborn 
z.Hd. Herrn Ortsvorsteher Dr. Moseler 
Im Borner Grund 38 
 
55127 Mainz 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Antrag zur Ortsbeiratssitzung am 13.11.2024 
 

 

Thema: DHL Packstation Im Borner Grund 
 

Der Ortsbeirat möge beschließen: 

Die Verwaltung wird gebeten, umgehend mit dem bei der DHL für die Paketstationen 
zuständigen Mitarbeiter Kontakt aufzunehmen, mit dem Ziel, in Marienborn die vor 
der Ortsverwaltung abgebaute Station an anderer Stelle neu aufzustellen. 

 

Begründung: 

Im Rahmen der Diskussionen über die Neugestaltung des Platzes vor der 
Ortsverwaltung wurde die vorhandene und hoch frequentiert genutzte Station 
abgebaut. Der Ortsbeirat hat damals beschlossen, eine neue Station Im Borner 
Grund auf dem Parkplatz vor Hausnummer 72 aufzustellen. 

Die Notwendigkeit ist immer noch vorhanden, auch um die Poststelle in Marienborn 
zu entlasten. Zudem sollten die BürgerInnen die Möglichkeit haben, ihre Pakete zu 
jeder Zeit abholen zu können.  

 
 
 
gez. Volker Wagner 
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Ortsbeiratsfraktion Mainz-Marienborn 
 

Fraktionssprecher:  Volker Wagner, Im Schleichengarten 17, 55127 Mainz 

 

 

 

CDU-Fraktion im Marienborner Ortsbeirat 

 

 CDU-Ortsbeiratsfraktion 

c/o Volker Wagner 

Im Schleichengarten 17 

55127 Mainz 

 

Kontakt: 

Mobil: 0160 3636786 

Volker.wagner@vwconsulting.de 

 

 

 

02.11.2024 

 

Ortsverwaltung Marienborn 
z.Hd. Herrn Ortsvorsteher Dr. Moseler 
Im Borner Grund 38 
 
55127 Mainz 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Antrag zur Ortsbeiratssitzung am 13.11.2024 
 

 

Thema: Park and Ride Parkplätze Im Borner Grund zwischen der 
Straßenbahnbrücke und der PKW-Brücke 
 

Der Ortsbeirat möge beschließen: 

Dass Park and Ride Parkplätze am Ortseingang Richtung Mainz-Bretzenheim 
entstehen. Genau gemeint ist die Fläche zwischen der Straßenbahnbrücke und der 

Brücke für PKWs. 

 

Begründung: 

 

Die oben genannten Parkplätze sind von hoher Relevanz, da sie tagsüber von 
Arbeitnehmenden aus der Mainzer Peripherie genutzt werden können, während am 
Abend die im “Im Borner Grund” ansässige Gastronomie unterstützt und die 
Parksituation an dieser Stelle entschärft wird. Hierfür eignet sich die Fläche auf 
welcher aktuell Baumstämme liegen. Diese würden entsorgt und die Fläche mit 
Rasensteinen neu angelegt werden. 

 
 
 
 
gez. Volker Wagner 
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Ortsbeiratsfraktion Mainz-Marienborn 
 

Fraktionssprecher:  Volker Wagner, Im Schleichengarten 17, 55127 Mainz 

 

 



 oedp-stadtratsfraktion@stadt.mainz.de 

 www.oedp-fraktion-mainz.de 

 
 

 
ÖDP-Ortsbeiratsfraktion 

 in Marienborn 
 

Andrea Steffen-Boxhorn 

Fraktionssprecherin 

Am Alten Weg 21 

55127 Mainz-Marienborn 

 

 

 

Mainz, 27.10.2024 

 

Anfrage zur Ortsbeiratssitzung am 13.11.2024 
 

Öffentlicher Nahverkehr Richtung Haifa-Allee/Gutenberg Center 
 

Durch die Verlagerung der Marienborner Hausarztpraxen in das Helix II Medical 

Excellence Center in der Haifa-Allee halten wir den Ausbau einer Buslinie von 

Marienborn in Richtung Haifa-Allee/Gutenberg Center für dringend geboten. Dies 

wäre eine wichtige Verbesserung im Mainzer Liniennetz, vor allem für ältere 

Mitbürgerinnen und Mitbürger aus Marienborn. Auch befinden sich in diesem 

Bereich Apotheken und Einkaufsmöglichkeiten. 

 

In der Stellungnahme der Verwaltung 0720/2024 schreibt die Verwaltung: „Die 

Verkehrsverwaltung nimmt den Antrag jedoch zum Anlass, das Anliegen im 

Rahmen des fortzuschreibenden Nahverkehrsplanes näher zu beleuchten. Es soll 

darüber hinaus geprüft werden, inwiefern gegebenenfalls eine Anpassung der 

Wege anderer Linien die anvisierte verkehrliche Erschließungsfunktion für den 

Ortsteil Marienborn erzielen könnte.“ 

 

Wir fragen daher an: 

 

1. Zu welchem Ergebnis ist es im Nahverkehrsplan zu diesem Sachverhalt 

gekommen? 

2. Welche weiteren Aspekte des ÖPNVs wurden zusätzlich noch im 

Nahverkehrsplan beleuchtet (z.B. Anbindung des Bereichs Altkönigstraße)? 

3. Welche Überlegungen gibt es noch, die o.a. Anbindung zwischen Marienborn 

und Haifa-Allee/Gutenberg Center zu realisieren? 

 

 

gez. Andrea Steffen-Boxhorn 

Fraktionssprecherin 
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 oedp-stadtratsfraktion@stadt.mainz.de 

 www.oedp-fraktion-mainz.de 

 
 

 
ÖDP-Ortsbeiratsfraktion 

 in Marienborn 
 

Andrea Steffen-Boxhorn 

Fraktionssprecherin 

Am Alten Weg 21 

55127 Mainz-Marienborn 

 

 

 

Mainz, 27.10.2024 

 

Anfrage zur Ortsbeiratssitzung am 13.11.2024 
 

Defibrillatoren in öffentlichen Gebäuden 
 

Defibrillatoren sind in öffentlichen Gebäuden keine Pflicht, obwohl sie Leben 

retten könnten. Wir sind der Meinung, dass insbesondere in der Marienborner 

Kulturhalle die Anschaffung dieses lebensrettenden Geräts sinnvoll wäre, weil hier 

viele und große Veranstaltungen stattfinden. 

 

Wir fragen daher an: 

 

1. Ist die GWM oder die Verwaltung bereit, die öffentlichen Gebäude in 

Marienborn mit jeweils einem Defibrillator auszustatten? 

2. Wo würde die Verwaltung eine entsprechende Priorität sehen: Kulturhalle, 

Schule und/oder Ortsverwaltung? 

 

 

gez. Andrea Steffen-Boxhorn 

Fraktionssprecherin 

 

 

Ö  5Ö  5

http://www.oedp-fraktion-mainz.de/


 oedp-stadtratsfraktion@stadt.mainz.de 

 www.oedp-fraktion-mainz.de 

 
 

 
ÖDP-Ortsbeiratsfraktion 

 in Marienborn 
 

Andrea Steffen-Boxhorn 

Fraktionssprecherin 

Am Alten Weg 21 

55127 Mainz-Marienborn 

 

 

 

Mainz, 01.11.2024 

 

Anfrage zur Ortsbeiratssitzung am 13.11.2024 
 

Ausgleichsfläche Wertstoffhof Marienborn 
 

Für die Errichtung des Wertstoffhofs in Marienborn an der Altkönigstraße wurde 

eine Ausgleichsfläche geplant und angelegt. Derzeit wird beobachtet, dass sich 

dort Raps, Brombeeren und Disteln breit gemacht haben. Auch sind einige der 

gepflanzten Bäume offenbar abgestorben. 

 

Wir fragen daher an: 

 

1. Welches war die wesentliche Zielsetzung dieser Planung? 

2. Wurde die Maßnahme inzwischen evaluiert?  

3. Wenn ja, was war das Ergebnis? 

4. Wenn nein, ist eine Evaluation geplant? 

5. Gibt es Pläne, wie sich das Gebiet weiter entwickeln soll? Ist dafür eine 

Einbindung der Bürgerinnen und Bürger geplant? 

 

 

gez. Andrea Steffen-Boxhorn 

Fraktionssprecherin 
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http://www.oedp-fraktion-mainz.de/


Bündnis´90/Die Grünen

im Ortsbeirat Marienborn

Mainz, 03.11.2024

Anfrage zur Ortsbeiratssitzung am 13.11.2023

Ein Jahr ohne Packstation in Marienborn

Seit über einem Jahr hat Marienborn nunmehr keine Packstation für den Versand und Empfang von 
Paketen. Auf unsere Anfrage aus dem Vergangenen Jahr (1722/2023) wurde im Januar diesen Jahres
mitgeteilt, dass zu dem vorgeschlagenen und vom Ortsbeirat unterstützen alternativ Standort (neben 
„Im Borner Grund 74“ gegenüber Rolf-Balsam-Str.) keine Zustimmung erteilt worden sei und seitens 
DHL ein Bauantrag gestellt werden müsse. Seit dem ist kein weiterer Fortschritt, der eine baldige 
Errichtung einer neuen Packstation erkennen lassen würde, zu erkennen.
Zuletzt hat der Ortsbeirat in seiner Sitzung vom 24.04. diesen Jahres hierzu beraten. Dabei wurde  
berichtet, dass der DHL bislang kein Einverständnis seitens der Grundstückseigentümerin vorläge und
die Verwaltung intern klären müsse, ob eine entsprechende Nutzung dieser Fläche für eine 
Packstation möglich sei.
  

Vor diesem Hintergrund fragen wir die Verwaltung

1. Wie ist der Sachstand zum Thema Packstation Marienborn?
2. Wann wurde seitens der Stadt das Einverständnis gegeben, dass die DHL eine Packstation am 
zuvor vereinbarten Standort errichten darf? Falls dieses Einverständnis bislang nicht erteilt wurde, 
was sind die Gründe, dass dies weiterhin nicht erteilt wurde?
3. Bereits im Mai 2023 wurde im Ortsbeirat berichtet, dass der angedachte Standort intern bereits 
geprüft und für möglich befunden worden sei. Weshalb sind nun doch weitere Prüfungen nötig?
4. Wann wird die neue Packstation den Bürger:innen zur Verfügung stehen?
5. Wurden zwischenzeitlich weitere potentielle Standorte in Marienborn identifiziert, geprüft und ggf 
mit DHL abgestimmt? Falls ja, welche?

gez. David Nierhoff
Bündnis´90/Die Grünen - Marienborn
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Prof. Dr. Lennart Brumby, Im Borner Grund 80, 55127 Mainz 
 

SPD Ortsverein Mainz-Marienborn 

Herrn 
Dr. Claudius Moseler 
Ortsvorsteher Mainz-Marienborn 
 

Marienborn, den 04. November 2024 
 
 
Anfrage der SPD Fraktion zur Aufnahme auf die Tagesordnung  
der Ortsbeiratssitzung am 13.11.2024  
 
Sehr geehrter Herr Dr. Moseler, 
 
für die kommende Ortsbeiratssitzung stellt die SPD-Fraktion folgende Anfrage: 
 
Anfrage zu Ersatzpflanzungen für die gefällten Bäume in Marienborn 
 
Grundsätzlich sollen gefällte Bäume durch geeignete Neuplanzungen von neuen 
Bäumen ersetzt werden. Gemäß §9(3) der Begrünungs- und Gestaltungssatzung der 
Stadt Mainz sind Ersatzpflanzung spätestens in der darauffolgenden Pflanzperiode 
durchzuführen. 
In den letzten Monaten wurden in Marienborn zahlreiche Bäume im öffentlichen Raum 
gefällt, für die bis heute noch keine Ersatzpflanzungen vorgenommen wurden, so z.B. 
in der Altkönigstraße (infolge eines Verkehrsunfalls), Kreuzung Rolf-Balsam-
Straße/Borner Grund, Grünanlage Am Sonnigen Hang, am Ortseingang Im Borner 
Grund, am Grillplatz Marienborn und am Spielplatz Ferdinand-Secker-Straße. 
Hinzukommen zahlreiche Baumfällungen auf privaten Grundstücken in Marienborn. 
 
Wir fragen daher an: 

1. Wie viele Baumfällungen sind in den letzten 12 Monaten in Marienborn 
beantragt und genehmigt worden? 

2. Wie viele Bäume sind in den letzten 12 Monaten in Marienborn gefällt worden 
(öffentlich/privat)? 

3. Wie viele Ersatzpflanzungen von Bäumen sind in den letzten 12 Monaten in 
Marienborn vorgenommen worden? 

4. Wann und wo sollen die Ersatzpflanzung für die im öffentlichen Raum in den 
letzten 12 Monaten gefällten Bäume erfolgen? 
 

 
 
Für die SPD-Fraktion 
gez. Prof. Dr. Lennart Brumby 
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Antwort zur Anfrage Nr. 1288/2024 der CDU im Ortsbeirat Mainz-Marienborn betreffend 
Fahrradfahren gegen die Einbahnstraße "Im Borner Grund" (CDU) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
 
1. Wie viele Unfälle sind seit Bestehen der Regelung dokumentiert? 
 
Die Einbahnstraße „Im Borner Grund“ ist seit 2017 auch in Gegenrichtung für den Radverkehr 
freigegeben. Nachfolgend sehen Sie die Unfalldaten seit 2015: 
 
 

Jahr Unfälle insgesamt Davon mit Fahrradbeteiligung 
2015 8 0 
2016 6 0 
2017 8 0 
2018 5 0 
2019 5 0 
2020 8 2 
2021 13 0 
2022 7 1 
2023 7 0 
2024 6 1 

 

 
 
2. Gibt es Einschätzungen der Polizei gegenüber der Verkehrsführung? 
 
Grundsätzlich wird die Anordnung der Freigabe von Einbahnstraßen für Radverkehr in Gegen-
richtung immer auch mit der Polizei abgestimmt. Entsprechend lag und liegt auch für die Stra-
ße Im Borner Grund die Zustimmung der Polizei vor.  
 
 
3. Sind die erforderlichen Voraussetzungen für diese Verkehrsführung erneut geprüft wor-
den? 
 
Die erforderlichen Voraussetzungen gemäß Straßenverkehrsordnung (StVO) haben sich seit 
Freigabe der Straße Im Borner Grund nur dahingehend geändert, dass seit 2021 Einbahnstra-
ßen freigegeben werden sollen (zuvor war es eine „Kann-Regelung“).  
 
4. Sollte die Verkehrsführung wie bisher beibehalten werden, welche Maßnahmen wird die 
Stadt Mainz erheben, um das Sicherheitsrisiko zu minimieren (Spiegel an uneinsehbaren Kreu-
zungen, Hofausfahrten etc.) 

Ö  9.1Ö  9.1



Der Verkehrssicherheit ist nach wie vor Rechnung getragen. An den Kreuzungen wird sowohl 
durch Beschilderung als auch durch Markierungen auf den in beide Richtungen fahrenden 
Radverkehr hingewiesen. 
 
Mainz, 04.11.2024 
 
gez. Steinkrüger 
 
Janina Steinkrüger  
Beigeordnete 
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